



Mai 2021

Verset biblique du mois

Le Seigneur va combattre à votre place. Vous n'aurez pas à intervenir.

Exode 14,14

Confirmation : Qu'en pensent les protestants ?

Dans l'Eglise ancienne, la confirmation est apparue à côté du baptême. C'est l'évêque qui donnait ce sacrement. Le jour de la confirmation, le catéchumène est oint d'une huile chrismale et entend ces paroles : « Je te marque du signe de la croix et je te confirme avec le saint chrême du salut, au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. » Par ces paroles, le catéchumène reçoit le Saint Esprit et est affermi dans la foi à l'instar des apôtres à la Pentecôte. La confirmation fait partie des sept sacrements dans l'Eglise catholique.

Au 16ème siècle, les Réformateurs ont voulu considérer la confirmation non comme un sacrement mais plutôt comme un usage ecclésiastique, une cérémonie sacramentelle. En réalité, « Il n'y a jamais eu d'interprétation homogène de la signification du rite protestant. Zwingli et Calvin, qui refusaient le sacrement catholique, introduisirent une formation post-baptismale des enfants et des jeunes. Cette formation s'achevait par une confirmatio, un examen devant le pasteur. La confirmation publique ne gagna que peu à peu la Suisse alémanique en commençant par les communautés rurales de Bâle (1725), de Bienne (1752) et de Zurich (1760). Ce n'est qu'en 1850 qu'elle fut introduite partout. En Suisse romande, Neuchâtel (liturgie d'Osterwald) fut la première Eglise à introduire la confirmation publique, qu'elle appelait ratification. Les paroisses du Pays de Vaud suivirent en 1725, malgré les réticences de Berne, Genève en 1737. A Neuchâtel, Vaud et Genève, la confirmation avait ou a lieu aux Rameaux. »



Dans les milieux protestants, le débat sur la compréhension de la confirmation se poursuit. Ce qui est commun actuellement c'est l'enseignement catéchétique qui prépare les jeunes catéchumènes à confesser leur foi en Dieu et leur accueil comme adulte dans la foi au service de l'Eglise. Dans notre paroisse, nous célébrons la confirmation à la Pentecôte. Suite à la situation sanitaire, la célébration aura lieu en septembre de cette année.

Pasteur Robert Zamaradi

Au revoir Gwendoline - Bon vent à toi !



Nous étions nombreux dimanche 25 avril dernier pour assister au dernier culte de notre diacre stagiaire Gwendoline Noël-Reguin. A cette occasion, la Pasteure Laurence Mottier, membre de la Commission Romande des stages et de la formation (COROSTAFI) lui a remis son diplôme de diacre qui atteste la réussite de son parcours de formation au ministère. Les paroissiens présents, le conseil de paroisse et ses collègues ont profité de ce moment festif pour la féliciter pour sa brillante réussite et lui souhaiter plein de bonheur pour la suite de son ministère diaconal. Nous aurons certainement l'occasion de retrouver Gwendoline à l'une ou l'autre occasion culturelle, car elle a choisi de vivre son année de suffragance en Valais en vue d'une prochaine consécration dans notre église.

Diacre Mario Giacomino

Annulation du repas de la Fête des mères

Etant donné que le Conseil fédéral n'a pas encore autorisé la réouverture des restaurants, nous nous voyons obligés, pour la deuxième fois consécutive, à renoncer à notre traditionnel repas de la Fête des mères prévu le 9 mai prochain. Nous devons encore faire preuve de patience. Les moments de la convivialité et des repas festifs, qui sont la « marque de fabrique » de notre paroisse, reviendront bientôt animer Biolle.

Nous profitons de souhaiter d'ores et déjà **une belle fête à toutes les mamans**. A nous tous de leur concocter un bon repas familial, car désormais les réunions restreintes sont plus faciles.

Diacre Mario Giacomino

50 jours, de Pâques à Pentecôte avec Jésus



50 JOURS, DE PÂQUES À PENTECÔTE, AVEC JÉSUS

50 nuances dans la présence du Ressuscité

50 Nuances dans la présence du Ressuscité

Dans cette dernière partie de la pandémie, nous vous proposons une démarche d'Espérance.

Un parcours de lecture de textes de l'Évangile pour chaque jour. Des textes qui racontent comment Jésus Christ ressuscité est apparu aux disciples entre le dimanche de sa résurrection et la Pentecôte.

Démarche pour chaque jour :

- 1) Lire le texte biblique ;
- 2) Consulter le commentaire ;
- 3) Choisir un mot du texte biblique ;
- 4) Observer ;
- 5) Écouter ;
- 6) Partager ;
- 7) Agir.

Vous trouverez ces textes sur la page [Facebook](#) de la paroisse et sur le [site](#).

Pasteur Pedro Brito

Dans le rétroviseur

De la solidarité en abondance

Les 25, 26 et 27 mars derniers a eu lieu la grande récolte « Caddie pour tous » dans tout le Chablais. Des dizaines de bénévoles, dont plusieurs paroissiens, ont donné leur temps et leur enthousiasme pour récolter des denrées alimentaires pour les Tables du Rhône et les nouveaux Colis du Cœur du district de Monthey. La solidarité du public a été exceptionnelle : ce sont trente huit tonnes de denrées qui ont pu être ainsi récoltées, de quoi envisager des distributions aux plus démunis pendant plusieurs mois. Un tout grand merci aux bénévoles et aux donateurs. C'était juste FORMIDABLE !

Diacre Mario Giacomino

Nuit de Pâques avec les catéchumènes

Une quinzaine de catéchumènes de nos paroisses a pris la route samedi 3 avril pour vivre des rencontres durant la nuit de Pâques.

Le rendez-vous était donné à Monthey où les jeunes ont rencontré le président du CS et lui ont fait part de leurs envies pour l'Église. Gilles Cavin les a entendus et leur a dit qu'il fallait mettre leurs idées en œuvres, mais que sans eux, sans elles, rien n'est possible !

Puis nous avons marché jusqu'à Bex, où nous avons rencontré un couple des Alcooliques Anonymes, qui ont témoigné de leur parcours et de leur résurrection.

Une nouvelle marche nous a conduits à Lavey, lieu de ravitaillement, où nous avons pu vivre une expérience par les sens... une fois qu'on éteint la lumière, les autres sens que la vue s'éveillent ! Nous avons aussi pu bricoler des banderoles pour chaque paroisse et un lampion qui a accompagné la fin de notre marche et de notre nuit, qui nous a ramenés de Lavey à Monthey, où nous attendait, à l'aube, un feu de joie et une célébration animée par Pedro.

Enfin, de retour en Biolle, nous avons pu nous restaurer autour d'un copieux petit déjeuner organisé par Joëlle.

Merci aux catéchumènes, aux accompagnants pour cette nuit mémorable.

Diacre Gwendoline Noël-Reguin

Agenda paroissial



Reprise de certaines activités

Le groupe des visiteurs

Les personnes qui veulent intégrer le groupe des visiteurs peuvent prendre contact directement avec le pasteur Robert Zamaradi au 077 949 15 67. Le but est de remettre cette activité au goût du jour et de refixer les objectifs. Il attend votre coup de fil avant de fixer une date de rencontre.

Les études bibliques

Depuis le début de cette pandémie, toutes nos activités ont été perturbées. La reprise est timide mais ferme. Nous reprenons nos études bibliques. Le port du masque est obligatoire et la distance de 1,50 m est à respecter. Voici les dates :

A Champéry : Vendredi 30 avril 2021, à 13h30, chez Claude
A Monthey : Jeudi 6 mai 2021, à 19h00, dans la grande salle en Biolle.

Cultes en mai 2021

Dimanche 02 mai 2021 à 10h00, culte à Monthey
Dimanche 09 mai 2021 à 10h00, culte à Monthey
Jeudi 13 mai 2021 à 10h00, culte de l'Ascension à Monthey
Dimanche 16 mai 2021 à 10h00, culte à Monthey
Vendredi 21 mai 2021 à 14h30, culte de l'Age d'Or à Monthey
Dimanche 23 mai 2021 à 10h00, culte de Pentecôte à Monthey
Dimanche 23 mai 2021 à 18h00, culte de Pentecôte à Champéry
Dimanche 30 mai 2021 à 10h00, culte à Monthey

Merci de consulter le site internet pour plus de renseignements concernant les activités de la paroisse.

Autres évènements

Contacts

Présidente Sylvie Fracheboud: 079 771 89 42 dès 19h00, sylvie.fracheboud@bluewin.ch

Pasteur Robert Zamaradi : 077 949 15 67, robert.zamaradi@erev.ch

Pasteur Pedro Brito : 076 206 97 41, pedro.brito@erev.ch

Diacre Mario Giacomino : 079 643 67 72, mario.giacomino@erev.ch

Diacre Gwendoline Noël-Reguin, 078 338 89 18, gwendoline.noel@erev.ch

© 2021 Paroisse protestante de Monthey

Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}
Vous avez reçu cet email car vous êtes inscrit sur Paroisse protestante.

[Se désinscrire](#)

